


【開催概要】

🔽日程

令和元年9月9日（月）～12日（木）

🔽場所

関市街地、東西エリア、市外

🔽参加費

15,000円

🔽定員

8人 → 5名参加（インターンシップ含む）

🔽タイムスケジュール

 

 

 

9 . 9 

Mon 

 

13:00 

14:00 

16:00 

17:30 

20:30 

古今東西「関」を知る 

関市役所集合、オリエンテーション  

フィールドワーク 市街地まちあるき「関って何のまち？」 

講座①関の東エリアと1期生のせきらら 江坂侑さん＆せきららゼミ1期生 

夕食交流会 平成村で「平成→令和を語り合わナイト」 

ソーシャルお坊さんと宿坊体験 

 

9.10 

Tue 

 

８:00 

9:30 

15:00 

五感＋αで感じるフィールドワーク ～東のはてまで知って旧～ 

講座②関の東の果てで自分と向き合う 酒井宗純さん 

フィールドワーク 原木しいたけ収穫体験＆意見交換会 

講座③ありのままを感じられる新たなたまり場 杉戸美月さん 

 

 

9.11 

Wed 

 

8:00 

13:30 

17:30 

20:00 

五感＋αで感じるフィールドワーク ～西のはてまで知って旧～ 

フィールドワーク 洞戸・板取のここにしかない豊かさをめぐるドライブ 

講座④若者が関市に関わり続けるために必要なもの 北村隆幸さん 

小瀬鵜飼×学生  

講座⑤隣町から見る「ふるさと関市」 土屋朋子さん 

 

9.12 

Thu 

 

9:00 

11:30 

関でみつける、関からはじまる 

せきららレポート発表会 【一般公開】 

  解散 



ＤＡＹ1『古今東西「関」を知る』

オリエンテーション

＠関市役所市民協働スペース



市街地まちあるき
「関ってなんのまち？」 ＠関善光寺



突然言い渡された、90分のフリータイム。

行き先も、過ごし方も自由。
自分がすきなように関を歩いてみる。



ワークショップ

「なぜいまここに？」



１期生の時間

「参加後の変化といま」

学生スタッフ（１期生）

加藤さん、亀山さん



夕食交流会

ベトナムと武儀の密かな出会い。



ＤＡＹ２『五感+αで感じるフィールドワーク
～東の果てまで知って旧～』

関市の東の果て

上之保（鳥屋市）へ。



朝６時。

掃除、座禅、典座料理。

宿坊体験で朝がはじまる。



講座（２）

「関の東の果てで
自分と向き合う」

日榮山 明光寺

酒井 宗純 さん



エコアースファーム

名古路 嘉春さん

農業体験



ＩＴ×農業の
可能性とは。



ザ・クリエイティブセンター

みんながみんな

関市のクリエイター



名古路さんのトマトと

パッションフルーツの

特製スパイスカレー



講座（３）

「ありのままを
感じられる
新しいたまり場」

地域おこし協力隊（洞戸）

杉戸 美月 さん





岐阜といえばＢＢＱ。

地域の人も呼んで一緒に

わいわい楽しみました♩



２日目の夜。

気づけばゼミも折り返しとなったので
みんなでここまでをふりかえり。



シ ン プ ル だ け ど お い し い 。

洞 戸 の 食 材 で
朝 が は じ ま り ま し た 。

き ゃ ら ぶ き
卵 、 お 米
洞 戸 味 噌

ＤＡＹ３『五感+αで感じるフィールドワーク
～西の果てまで知って旧～』



＠名もなき池（モネの池）

西エリア（洞戸・板取）の散策
板取フラワーパーク

小林さん



＠川浦渓谷 ＠２１世紀の森公園

＠高賀神水庵



講座（４）

「若者が関市に
戻るために」

関市市民活動センター

北村 隆幸 さん



ワークショップ

「関の課題解決型事業を考えてみる」



小瀬鵜飼



農家民泊 のこ山

土屋 朋子さん（関市出身）

最後の夜は、お隣七宗町に移動し

レポートの作成に取り掛かります。



発表会に向けたレポート作成は

深夜まで続きました、、、

最終日の朝。

再び関市へ出発しました！



ＤＡＹ4『せきららレポート発表会』

▪日時

９月12日（木）9：00～11：00 〈一般公開〉

▪場所

そばのカフェおくど

▪内容

参加者全員が、１人ずつ「自分がこの４日間で

自分が感じたこと」をテーマに１０分間で発表

▪参加者

20名 （学生含む）



たくさんの人との出会いで、自分の中の考え方と

物事のとらえ方が大きく変わった。

得られたものが大きすぎて、毎日充実していた。

これまで縁がなかった関市だけど、まちのために

働きかけている人がたくさんいる魅力的なまちだと思った。

何もないと思われている場所の魅力を発見したり、その魅力を活かした活動により一層

興味が湧きました。もっといろんな活動に参加したいと思ったし、色々なまちを

歩き回りたいと思いました。



関市について知るだけでなく、

自分自身を知って整理することができました。

武儀や上之保へ行って話を聞いて、

市街地との様子や課題の違いを知ることもできました。

一番大切なのは、人との関わりなのではないかと強く感じました。

このゼミで出会えた全ての人たちとは、

本当にこの時期に出会えてよかったし、

これからもこの関係は大切にしていきたいなと思います。



今後も関市に関わっていきたいと思えるようなゼミでした。

いろいろな仕事、活動をしている人と話すことができて

本当に良かった。他の人との考え方の違いを発見したり、

新しく学ぶことばかりだった。

一番変わったと思うのが関市に対する見方です。

刃物というイメージだけだったのが、全ての地域を回ったことで

関市には他にも魅力的なものがたくさんあることが認識できました。



せ
き
ら
ら
ゼ
ミ

完
結


